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 Rassegeflügel Schweiz 

 

TW-Protokoll Vorstandssitzung 07/16 

Mittwoch, 19. Oktober 2016, 16.00 Uhr 

Kleintiere Schweiz Geschäftsstelle, Henzmannstrasse 18, 4800 Zofingen 

Beginn: 16.00 Uhr 

Anwesend: JM. Tièche (Vorsitz), Gabi Maurer, P. Gütle, A. Ehrismann, B. Schoch,  

R. Schlauri, HU. Zahnd, und U. Götz (Protokoll), 

 

Entschuldigt: F. Schenkel 

 

Begrüssung 

JM. Tièche begrüsst zur 7. Vorstandsitzung des laufenden Jahres.  

Die Einladung zur heutigen Sitzung hat G. Maurer dem Vorstand rechtzeitig zugestellt. 

JM. Tièche erläutert, dass sich sehr wenige Clubs für die Nationale Geflügelausstellung 

in Martigny angemeldet haben. 

 

1. Protokoll der Sitzung 6/16 vom 10. August 2016 

Beschluss: Das Protokoll wird in der vorliegenden Fassung einstimmig genehmigt, und 

U. Götz verdankt. 

 

2. Pendenzenliste 

Die Pendenzenliste wird abgearbeitet und ergänzt. 

 

3. Kommissionen und Ressorts 

a) Präsidium 

 ● Bericht Klausur Vorstand Kleintier Schweiz von 07.10.2016  

J.M. Tièche informiert über die Klausurtagung von Kleintiere Schweiz 
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 ● Bericht Sitzung mit Melior 

Die Sitzung mit dem neuen Verkaufsleiter Jürg Oberger von Biomill war sehr 

positiv. Die Firma Biomill wird an der Nationalen Geflügelausstellung in Martigny ihr 

neues Konzept vorstellen. J. Oberger wird einen Teil seines Budgets für Werbung zur 

direkten Kontaktaufnahme der Züchter und ihren Fütterungswünsche einbringen. 

An der Gesamtausstellung in Fribourg werden sich Biomill und Ufa präsentieren, 

Biomill wird der Hauptsponsor der Ausstellung sein.  

 

Wenn der neue Sponsor-Vertrag mit Biomill von beiden Seiten akzeptiert ist, gilt er für 

die nächsten 2 Jahre ab 01.01.2017 und müsste anschliessend jährlich erneuert 

werden. 

 

 ● Referat POK 

 

Die POK wird am Samstag, 3. Februar 2017 in Däniken durchgeführt, einmal mehr hat 

sich der Rheinländer-Club als Organisator zur Verfügung gestellt.  

Marc Böhler wird einen Vortrag über die neuen Medien“ Facebook, Twitter, Instagram 

usw. in der heutigen Zeit präsentieren. 

 

Antrag: Marc Böhler wird mit dem Vortrag an der POK verpflichtet. 

Beschluss: Der Vorschlag wird einstimmig angenommen 

 

b) Finanzen 

 ● Europäische Preisrichtertagung in Sursee 

Die Kosten der EE-Preisrichtertagung in Sursee beliefen sich auf 46500.-Fr. Die 

ungedeckten Kosten von ca. 14600.-Fr. werden von Rassetauben- und Rasseflügel 

Schweiz geteilt. Verdankenswerter Weise hat Kleintiere Schweiz Sackmesser für alle 

Teilnehmer des WK`s als Präsent abgegeben. 

 

Jubiläumspreis Nationale Geflügelausstellung in Martigny 2016 

Der Jubiläumspreis für die Nationale wird sich auf 28100.- Fr. belaufen. 

P. Gütle hat bereits die Akontozahlung von 10098.-Fr. überwiesen, der Restbetrag wird 

bei der Lieferung des Preises bezahlt. 

  

 ● Renovationsarbeiten in Zollikofen 

Die Sanierung der Gebäude ist beendet, es sind Mehrkosten von ca. 5000.- Fr. 

dazu gekommen. 
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Die Gebäudehülle wurde aufgefrischt und ergänzt. 

Im ganzen Gebäude wurden 15 Fenster neu eingebaut und ausgebessert. 

Es wurden die Türen restauriert und ebenfalls das Tor, die Schreinerarbeiten  

Der Vorstand bedauert die höheren Kosten und möchte nächstes Mal mindestens zwei 

Offerten einholen. 

 

Es ist im Weiteren vorgesehen, das HU. Zahnd die Aufgabe von Manuel Strasser 

übernehmen würde. M. Strasser wird auf Ende 2017 von seiner Aufgabe als 

Liegenschaftsverwalter von Zollikofen zurücktreten. HU. Zahnd wäre bereit, ein Jahr M. 

Strasser zu begleiten, um den Umfang der Verwaltung einzuschätzen, damit er dann 

diese Aufgabe übernehmen könnte.  

 

Ballenberg 

U. Götz macht den Vorschlag, da Kleintiere Schweiz die Bauernhoftiere im Ballenberg 

nicht mehr mit dem ursprünglichen Betrag unterstützen wird, das Rassegeflügel 

Schweiz diese Werbeplattform für das Geflügel von unserem Verband finanziell 

unterstützen sollte. Es wäre eine gute Gelegenheit, den Verband zu präsentieren, da 

das Thema für die nächsten zwei Jahre im Ballenberg Tiere sind und man sich so in 

verschiedenen Formen einbringen könnte. 

  

 

c) Ausbildungskommission    B. Schoch 

● Bericht theoretische Abschlussprüfung 

B. Schoch dankt dem Vorstand, dass das Mittagessen vom Verband übernommen 

worden ist. 

● Abschlussprüfung 11. November 2016 

Die Prüfung findet an der Neuenburger Kantonalen Ausstellung in Les Ponte de Martel 

statt. 

 

 

d) Mitglieder und Europa    U. Götz  
● Quarantäne Kästli  

Das Kästli für die Standortsuche wird im Mitgliederjournal Anfangs Jahr platziert. 

 

● Die Information an die Jungzüchter für die Tierbesprechung im Martigny wird nach 
Anmeldeschluss per Mail verschickt. Die Jungzüchter werden separat angeschrieben und noch 
einmal vor der Ausstellung in der Tierwelt durch Fabian Schenkel informiert. 

 

e) Ausstellungen    HU Zahnd 
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● Nationale 2016 

 

● Zwischenbericht Anmeldungen 

G. Maurer hat noch keine genauen Zahlen, stand Mittwoch ca. 500 Anmeldungen. 

 
Beatrice und Walter Gloor werden mit G. Maurer die Anmeldungen kontrollieren. 

Die weiteren pendenten Aufgaben werden besprochen und zur Erledigung freigegeben. 
Die Züchterschaft wird informiert, dass in Zukunft keine weiteren Ausstellungen am gleichen 
Datum der Nationalen Geflügelausstellung akzeptiert werden. 
 

● Nationale 2018 

HU. Zahnd möchte das Ausstellungsreglement 2018 bis Ende Jahr im Vorstand 

besprochen und genehmigt haben, damit er es an Gilles Python weiterleiten kann. 

 

● Nationale 2020 

Ausstellungsvertrag der Nationalen Geflügelausstellung im Kanton Zürich 

An der Novembersitzung wird der Ausstellungvertrag, der Nationalen 

Geflügelausstellung 2020 vom Vorstand behandelt und genehmigt haben. 

 

f) Standard- und Fachkommission   R. Schlauri 

Urs Lochmann fragt den Vorstand an, bis wann Rassegeflügel Schweiz die 

aktualisierten Listen vom Rassegeflügelinventar haben möchte. 

Die Züchter werden jeweils an der POK darüber informiert, die neuen Zahlen der 

Zuchttiere an U. Lochmann zu senden. 

  

g) Tierschutzkommission    A. Ehrismann 

Die neuen Merkblätter sind erstellt und werden an die STAFKO zur Sichtung 

weitergeleitet. 

h) Kommunikation     HU Zahnd 

● Stand Facebook 

Die Facebook Seite von Rassegeflügel-Schweiz ist erstellt und im Netz aufgeschaltet. 

Vielen Dank an HU. Zahnd für seinen Einsatz. 

 

Er fragt an, ob noch T-Shirts mit Logo- Aufdruck, für die Nationale erstellt und dort an 

der Ausgabe verkauft werden. 

 

Der Vorstand beschliesst: 
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Es sollen pro Grösse je 5 Stück bestellt und an der Nationalen Geflügelausstellung 

verkauft werden. 

i) Arbeitsgruppe „Jubiläumsfeier 125 Jahr“ U. Götz 

Am Jubiläumstag wird erstmals jedem Eingeladenen ein Exemplar übergeben. 

Der Vorstand beschliesst, dass die Chronik in Folie eingeschweisst bestellt wird, 

es sind ca. 380 Seiten. 

JM. Tièche informiert sich bei Alois Grüter wie die Preisabstufung gegliedert ist. 

Es werden 800 Stück bestellt, wenn die Preisabstufung nicht allzu gross ist. 

M. Wyss wird am Jubiläumsanlass die Moderration übernehmen. 

 

Mit W. Gloor einen Termin für eine Sitzung im Januar festgelegt. 

 

4. Richtervereinigung     R. Schlauri 

● Bericht Richter WK vom August 

Heiri Bachmann wird eine Zusammenfassung vom Richter- WK verfassen und ihn den 

Preisrichter zustellen. 

 

Fritz Tanner hat auf die nächste Richter - GV seinen Rücktritt als Geflügelrichter 

demissioniert bzw den Austritt gegeben. Er möchte auch nicht auf der 

Nichtamtierenden - Liste aufgeführt werden.  

 

● EE Richtertagung Sursee 

JM. Tièche fand die Tagung sehr gut organisiert und bestückt mit sehr guten 

Vorträgen.  

Leider sind 7 Schweizer Richter unentschuldigt der Tagung ferngeblieben. 

Möglicherweise liegt es daran, dass keine Einladung mit dem Tagesprogramm 

verschickt wurde. Es war aber alles im Internet aufgeschaltet, somit sah man keine 

Veranlassung für zusätzliche Kosten. 

R. Schlauri wird dieses Problem an der Richter - GV thematisieren. 

 

B. Schoch war erfreut, dass das Tiermaterial erstklassig war, die Lokalitäten waren 

Ideal. Die Tierbesprechung müsste das nächste Mal in kleinere Gruppen aufteilt 

werden, damit die Teilnehmer mehr profitieren können.  

 

 

 

5. Gesuche / Beiträge / Anträge 

Ein Gesuch wird bewilligt. 
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6. Einladungen / Delegationen 

Für 4 Einladungen werden Delegierte bestimmt. Für eine Einladung muss ich der 

Vorstand entschuldigen. 

 

7. Mitteilungen 

Markus Fuchs hat sich für die Ehrenmitgliedschaft bedankt, er hat sich sehr  

über die Ehrung gefreut. 

 

Martin Wyss bedankte sich für das Geschenk an der Delegiertenversammlung in 

Weinfelden. 

8. Verschiedenes 

● Nächste Vorstandssitzung: 23. November, 16.00 Uhr in Zofingen 

 

 

 

Protokoll: U. Götz 


